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新中央圖書館設立公共停車場

　　社會文化司司長日前表示，新中央圖書館（下稱“新中圖”）已完成
初研方案，經評估工期、建築難度及公帑合理運用後，認為新中圖不建
公共停車場相對較為合理；並解釋因地塊十分小，若要建設停車場，僅
可提供數十個車位，須要考慮是否值得耗費很多公帑挖多一層建設停車場
【註1】。

　　事實上，新中圖位處的望德堂區只有栢蕙、栢景及華士古達嘉馬花園
（下稱“華士古”）三個公共停車場【註2】，而新中圖選址周邊一帶公共
泊車位不足已眾所周知。當局於今年初開放塔石體育館地庫層停車場予
公眾使用，並併入華士古停車場【註3】，顯然已考慮到該區泊車位長年
不足的問題。必須指出的是，今年6月，華士古停車場的輕型汽車平均泊
車率為88％，鄰近的栢景停車場則為84％【註2】，即使與新中圖選址有
一段距離的栢蕙停車場也有87％。再者，新中圖規劃條件圖草案亦建議
設停車場，並須提供摩托車車位，其數量不可少於法定的輕型汽車車位
的25％【註4】，故不論在早期規劃或實際需要方面，均凸顯新中圖有興
建停車場的必要。

　　必須強調，減省公帑開支固然重要，但“應使則使”亦是運用公帑的
重要原則，尤其公共停車場此類公共設施有別於一般設備，倘規劃設計
時沒有興建，建築物落成後更難以後加。特區政府必須就區內居住人口
及流動人口、現有停車場及公共道路泊位的使用率、已建及在建公共設
施的人流量作通盤考量，並廣納居民意見，進一步提高土地利用效益。
此外，雖然公共停車場非屬社會文化範疇的職能，但各部門施政均應撇
除本位主義，以大局層面出發，因應相關職能作協調溝通、意見交換，
並按社會實況與居民需求，尋求最合適的規劃方案，讓公帑支出用得其
所。
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　　為此，本人提出質詢如下：

　　一、2020年，特區政府曾表示新中圖負1層將設有提供私家車位及電
單車位各60個的停車場【註5】，現時僅表示建停車場需耗費很多公帑，
但未有向公眾交代兩個方案的對比，包括可節省的開支及工期等資訊。
當局會否詳細公佈相關內容及對比方案，以便社會更具條件充分討論及
表達意見？同時，會否進一步收集居民對新中圖設停車場的意見，讓社
區設施規劃更貼合社情民意？

　　二、對於社會認為新中圖選址周邊一帶停車位較少，當局表示已將
附近塔石體育館的停車位對外開放，作為補足措施。上述停車位開放並
與華士古停車場合併後，輕型汽車停泊率為88％，鄰近的栢景停車場則
為84％【註2】，已充分反映新中圖選址周邊的泊車需求。特區政府有否
就現時周邊的公共泊車率及未來新中圖每日5,000至6,000人次等數據作
研究分析，評估該區未來的泊車需求，以及新中圖不建停車場對交通造
成的影響？此外，就新中圖擬不建停車場一事，是否已諮詢交通事務局
意見？倘有，該局發表了什麼意見？倘沒有，會否就相關事宜諮詢該局
意見？
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